VÓRTICE CULTURAL

La Araucanía por años ha sido la Región con más índices de pobreza a nivel nacional. En la zona rural, viven principalmente comunidades mapuches, se han visto en la necesidad de migrar a la ciudad en busca de oportunidades. Esto conlleva diversas problemática, como, la pérdida de la identidad cultural, que se encuentra indivisiblemente ligada al territorio a través de su cosmovisión.

El mapuche tiene una concepción de vida distinta a la de la urbe, ligada a la cosmovisión vernácula de su cultura, donde el plano vertical - lo espiritual, el plano horizontal - lo terrenal, la ñuke mapu (madre tierra), el ko (el agua), el tripan antu (salida del sol), el cütral (fuego), elementos pregnantes en su habitar lo llevan a un ritmo de vida pasivo, comprensivo con un ciclo arraigado en su totalidad y tener una organización social distinta, vivir en comunidad, desde la unidad base, Lovche, la familia, Rewe unión de 3 a 4 Lovche, la comunidad, Aylla Rewe unión de varios Rewes entorno a la cosmovisión.

